

El Luchador

Redacción, Administración
y Talleres: Sagasta, 53

Apartado de Correos, 171. Teléfono, núm. 11

(Franqueo concertado)

Suscripciones

Alicante, un mes. 2 ptas.

Provincias, trimestre . . . 7'50 »

Precio del ejemplar, 10 cts.

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR DON JUAN BOTELLA PÉREZ

Año XVI. Núm. 5.315 ALICANTE Miércoles, 3 de Julio de 1929

Firmas de EL LUCHADOR

EL CASO ASUERO

Vulgaridad, no popularidad

Por GABRIEL ALOMAR

Lo que llamaríamos cuestión Asuero no es un asunto exclusivamente médico. Es la manifestación clarísima de una enfermedad social. Como síntoma, ese lamentable desbordamiento de locura colectiva se corresponde con muchos otros caracteres del ambiente de morbosidad que nos envuelve. Todas las formas de la vida espiritual de un país se entrelazan. Cuando en una de ellas, por ejemplo en la política, notamos una atrofia o una parálisis, necesariamente aparecen los síntomas concomitantes. Puede establecerse una proporción matemática entre las formas respectivas.

Atravesamos un periodo de curación general. Desde que hemos oído proclamar que el mejor de los gobiernos es el que prescinde de la política, es natural que veamos también la mejor manera de curar en la que hace caso omiso de toda expresión científica y de todo vínculo con la gran solidaridad universal de la Medicina.

Lo más curioso es que ese empirismo aparece al mismo tiempo que se difunde el famoso tópico de la *tecnocracia*, o sea de la sustitución de la soberanía nacional por oligarquías de técnicos, especie de mandarinato o colegio sacerdotal poseedor del gran secreto. Es que se quiere a los técnicos para funciones ajenas precisamente a su técnica, lo cual es otra forma de curanderismo. Y sobre todo, se les quiere para justificar o disimular la intrusión de los curanderos en la función gubernativa.

Miremos a nuestro entorno. Un necio providencialismo nos invade. Habiendo perdido la fuerte conciencia de nuestra eficacia personal soberana, el celo por la integridad de nuestra libre acción, esperamos del prestigio ya matutino lo que no podemos ya confiar a nuestra actividad. Retornamos al estado primitivo en que los hombres se inclinaban ante el mago, que sabía conjurar con su varilla el ataque de las fuerzas ocultas, el odio de los dioses malos. Acechamos el oscuro fondo de las encrucijadas para atisbar la aparición misteriosa de un Mesías, no por lo que pueda aportar con su palabra libertadora, sino por la facultad del milagro con que pueda sanar nuestra miseria corporal, única que sentimos. En la actual depresión de los valores espirituales, cuando hemos oído también afirmar que la verdadera vitalidad de un país se mide por la satisfacción de sus intereses materiales, el único afán es la salud externa, el ejercicio aparatoso contra los poderes maléficos.

El caso Asuero no es una manifestación de popularidad, sino de plebeísmo. Lo popular no es lo vulgar. No hay oposición mayor que la que media entre esos dos conceptos: *pueblo* y *plebe*. Otras veces me he referido a su original distinción, tan clara en sus formas romanas, *populus*, *plebs*. El Pueblo representa la capacidad solidaria de soberanía, por un grado de conciencia civil superior. Recuérdese la fórmula patriótica S. P. Q. R. Del Pueblo nació la ley. La Plebe, aparte, vegetando en una cultura inferior, hacia los plebiscitos, y de ella se formó

el núcleo de fuerza en que se apoyaron después los poderes militares, imperiales o cesáreos. Y hasta nuestros días ha persistido esa concepción del plebiscito como aclamación sentimental, no intelectual, de los providencialismos políticos. Si a una multitud o a un plebeyo de espíritu le da a escoger entre dos explicaciones de un mismo fenómeno, la una racional y la otra milagrosa y absurda, se decidirá por ésta. Hay un afán folletinesco o melodramático en el alma rudimentaria de las turbas; es la única forma permitida a su sed de ilusión. La Psicología de las multitudes debería inducir de esa experiencia curiosas explicaciones.

España se ha convertido estos días en un inmenso Lourdes. Ha pasado sobre nosotros, simbólicamente, la sombra de Rasputin, representación a la vez de hechicería y baja política. La vara de Moisés ha luchado, a los ojos del vulgo, contra la rivalidad supuesta de las varas sacerdotales egipcias. Un zahorí ha tendido su bastoncillo sobre la vena vital del país y ha suscitado la aclamación de las muchedumbres...

Cuando la sensibilidad y la voluntad de un pueblo se atrofian, no cabe pensar que conserve el íntegro discernimiento de las formas intelectuales. ¿Qué confusión de conceptos en torno al caso Asuero! En el estado actual de la cultura, toda nueva forma terapéutica es un valor científico, y como tal debe ser tratado. Toda innovación científica debe ser lanzada a la controversia de la cultura universal para probar su eficacia en la gran pugna de adeptos y adversarios. ¿El misonismo? Sin duda es un fenómeno corriente entre profesionales; pero lo es mucho más entre la multitud vulgar que solo comprende a los que hablan en su mismo lenguaje. Una forma extracientífica penetrará mejor que una forma científica en el alma indocta del vulgo. ¿No presenciamos, aún hoy mismo, la resistencia de la multitud a la vacuna?

Otro elemento suele contribuir a esas repentinas y efímeras exaltaciones: el celo patriótico, que convierte en gloria nacional el éxito fugaz o aparatoso, y revierte la nombreada ocasional de un ciudadano al egoísmo colectivo de las turbas.

Ante ese desborde pasional, desperdiciada vitalidad de un pueblo, se nos ocurre pensar: Ya que esa colectividad está dispuesta a recibir, como una lluvia fecunda, la divina semilla de la ilusión, por tosca que sea, ¿por qué no halláramos el misterioso rincón donde se asienta el trigémino nacional, para aplicar allí la excitación y el cauterio, lanzando sobre el cuerpo parálítico y el alma entorpecida la evocación taumatúrgica: Levántate y anda?

GABRIEL ALOMAR

(Prohibida la reproducción)

Consolatrix...

SI CATÁSTROFES Y DUELOS
DOQUIERA ENCONTRANDO VAS,
BUSCA A TUS PENAS CONSUELO,
AHORRA GASTOS Y DESVELO,
Y PON COCINA DE GAS.

COMENTARIOS

Un certamen musical

Anúnciase para Agosto la celebración de un certamen musical en Alicante. Es un festejo que nos agrada porque resulta culto y atractivo; proporciona ingresos y alegría a la población que lo organiza. Hemos de reconocer el buen propósito de la entidad patrocinadora.

Pero, tenemos miedo a esta clase de competiciones porque siempre dejan resquemores que viene a pagarlos la capital; cuando lo que debemos procurar es a toda costa estrechar los lazos de afecto entre Alicante y los pueblos de la provincia, de los cuales por oriente, muchos se sienten más valencianos que alicantinos, y por oeste, los hay que se consideran más murcianos que nuestros.

Nos fijamos en lo que ocurre en Valencia. Celébrase allí anualmente un certamen que más bien son dos, porque en dos días se organiza; las bandas de una sección interpretan el primero la obra obligada y el segundo la de libre elección, y las de la otra, viceversa. Pues, siendo tal vez Valencia la provincia que más bandas de música tiene, se dan casos de acudir tres o cuatro nada más a cada una de las secciones, a pesar de haberla regional y alguna vez, nacional.

Cuando no existían tantas bandas se inscribían veintitantos. ¿A qué se debe esto? A que está un poco desacreditado eso del concurso de bandas. Las hay con méritos que temen quedar desairadas; las hay que por cuidado que se lleve contrata elementos extraños y con ellos se presentan; las hay que con buenos músicos no triunfan porque el director no agrada.

Prueba de ello es que siempre surgen protestas, siempre hay disgustos, que no es lo mismo que desilusiones.

Como galardón, bien están los premios; como recompensa prác-

tica resultan mezquinos. Cuéntense los gastos de viaje y alojamiento, que siempre precisa renovar algunos uniformes para presentarse bien, que hay músicos que necesitan adquirir para esto calzado nuevo, que los componentes pierden trabajo y jornales, y se deducirá de todo esto que solamente pueden quedar unas pesetas a las bandas de los pueblos más próximos en caso de que obtengan los primeros premios; y esas pesetas deducidas las que corresponden a la entidad, al repartirse entre los músicos no queda a estos ni para comprarse una cajetilla. Damos los mismos premios metálicos que cuando todo costaba la mitad que ahora: Instrumental, obras, uniformes, viajes, comidas, etc. Y antes las bandas de los pueblos tenían muchas menos plazas que ahora.

De ahí que, bandas buenas, pero que cuenten con otros medios económicos, no acudan, aunque quieran. Y si se organiza esta fiesta buscando ingresos para la ciudad, pocos se logran, porque si casi todo son músicas de pueblos cercanos, los entusiastas que las acompañan se presentan aquí a la hora precisa, y ellos y los músicos pueden comer y dormir en sus casas sin hacer gasto en la capital; a lo más, los tranvías y autobuses son los únicos beneficiados.

Conste que quisiéramos decir otras cosas acerca de esto, porque nos admira la labor cultural que realizan estas bandas de pueblo constituidas por ahogados obreros y modestos industriales que suelen coser y poner el hilo, y que constituyen muchas veces el orgullo de la respectiva localidad.

Premiando como hace treinta años, sin perjuicio de que las entradas para el certamen se cobren a doble precio que entonces, difícilmente puede esperarse un éxito.

M. L. G.

Manifestaciones de cordialidad

DE UN PASAJERO

DEL «RANCHI»:

El correo nos ha traído la siguiente gratisima carta, que hemos traducido de el inglés:

«S. S. «Ranchi», 28, 6, 29. Señor Director de EL LUCHADOR.

Alicante.

Señor: He leído su información acerca de la visita del «Ranchi» a Alicante y personalmente deseo expresar mi gran aprecio a la forma cortés en que los ciudadanos de Alicante recibieron la visita de los ingleses y escoceses. Nosotros no hemos tenido mejor recepción en ninguna de las partes visitadas y yo me complazco en hacer especial mención de la bondad mostrada por los señores don Rafael Salazar y don José María Sánchez, quienes es-

pontáneamente se ofrecieron a dar toda clase de ayuda, quedando muy bien impresionado de sus deseos de agasajar agradablemente a los forasteros en un país extranjero. Yo espero poder tener la oportunidad de mostrar una bondad similar cuando alguno de sus paisanos visite Escocia. Yo guardaré grato recuerdo de mi visita a Alicante.

Saludo respetuoso de R. Domingo, Pasajero del «Ranchi».

CONFLICTO RESUELTO

Los obreros de «La Marítima», acuerdan reanudar el trabajo

Ayer, en la Casa del Pueblo, celebró una reunión la sociedad de obreros del puerto «La Marítima», acordando por mayoría de votos, reanudar hoy el trabajo.

En cuarta plana, Deportivos y otros originales de interés.

Las calles de Alicante

CALLE DE JOAQUIN OROZCO

Tiene su entrada por la carretera de Ocaña y su salida a la Estación del Ferrocarril de Madrid. Pertenece a la zona del Extrarradio; al Distrito 8.º, Barrio 34, Juzgado del Norte.

Lleva el nombre de Joaquín Orozco desde Mayo de 1928; pues antes era conocida por la primera Travesía de la carretera de Ocaña.

Don Joaquín Orozco y Sánchez

Al acordarse nuestra Cooperación Municipal que tres de las vías públicas de la urbe, llevasen los nombres de los ilustrados Profesores de Instrucción Primaria Pascual Blasco Torres, D. Francisco Escolano Sempe-re y don Pascual Orozco y Sánchez, el culto Profesor y Secretario de la Escuela Superior de Comercio de Alicante, don Manuel Viñes de Casas, en sentido y bien escrito artículo que vió la luz pública en importante periódico local, lamentábase de que hasta entonces yacía en el más completo olvido, la memoria de otro culto Profesor de primera enseñanza, que ejerció en esta ciudad por espacio de más de treinta años, su digna labor, regentando una escuela pública y la Secretaría de las Escuelas Normales de Maestros, pudiéndose decir que fué el Maestro de dos generaciones, lo que por tales conceptos, conquistó las simpatías y veneraciones de todo el pueblo alicantino.

Ante las razones en que se apoyaba el señor Viñes de Casas para que el Ayuntamiento rotulara con el nombre de JOAQUIN OROZCO una calle de las de la urbe, dicha Corporación acordó, como en el citado trabajo periodístico se pedía, lo que con ello se rendía culto a la justicia y se subsanaba una lamentable omisión.

Siguiendo el método que nos hemos propuesto en esta obra, una breve relación de los hechos más salientes de la vida profesional del virtuoso don Joaquín, hará ver al lector lo justo del acuerdo del Municipio alicantino.

«Uno de los Profesores de primera enseñanza que más se han desvelado por levantar la instrucción de los niños a la altura que en gran importancia merece, es, sin duda alguna, don Joaquín Orozco y Sánchez, el cual ha ido introduciendo en su escuela, todas cuantas reformas ha creído de necesidad para la educación y desarrollo de la inteligencia de la juventud.»

Con tan justos elogios comienza a ocuparse un escritor alicantino de la provechosa labor que llevó a cabo en vida don Joaquín Orozco y Sánchez.

Nació éste en la Villa de Monforte el día 25 de Diciembre de 1832 y después de haber estudiado las primeras letras en su villa natal, pasó al Colegio de San Fulgencio, de Murcia, en 1841 apenas contaba nueve años de edad, en donde hizo todos los estudios de Latín y Filosofía, obteniendo siempre notas muy honrosas, en 1849 comenzó el estudio de las asignaturas para el Profesorado en la Escuela Normal de Valencia obteniendo el título de Maestro Superior en 1853, con la alta nota de Sobresaliente.

Previas lucidas oposiciones ga-

ló en 1854 la escuela de Almoradí, la que regentó hasta 1859, en que por haber ganado, también en reñidas oposiciones una escuela vacante en esta ciudad, vino aquí a establecerse, escuela que ha regentado por espacio de muchos años, hasta que aquí le sorprendió la muerte.

De don Joaquín Orozco y en honor suyo, se puede decir que durante su actuación Profesional, no descansó un momento, cifrando todo su anhelo en proporcionar a la niñez todos cuantos adelantos en la enseñanza se han introducido no solo en España, sino también en el extranjero.

Por su Escuela de esta ciudad, han pasado no pocos de los hombres que en nuestra patria han ocupado y ocupan hoy importantes puestos en el foro, la banca, la industria, el comercio, la milicia y el clero.

A su privilegiada inteligencia débese la invención del Abaco Métrico decimal, aparato de madera tan ingeniosamente dispuesto, que, por medio de él, pueden los niños de corta edad adquirir fácilmente y sin necesidad de libro de texto, cuantos conocimientos de aritmética puede necesitar el hombre en los usos comunes de la vida.

En 1862 se le nombró a Orozco Profesor de la Escuela Normal de Maestros.

En su vida, no solo se dió a conocer Orozco como reputado pedagogo, distinguiéndose también como excelente periodista e inspirado poeta y además publicó los siguientes libros:

«El Abaco Métrico-Decimal». Obra destinada para facilitar la inteligencia y aplicación del aparato del mismo nombre, Premiado en la Exposición Universal de Viena en 1873.

«Aritmética para los establecimientos de primera enseñanza.» (Dos ediciones).

«Tratado de Pedagogía.» (No lo llegó a imprimir).

Un tomo de poesías. (De una obra en preparación del mismo autor.)

FRANCISCO MONTERO PÉREZ

¡AL BUEN CALLAR...!

Hace días nos hicimos en estas columnas eco de las deficiencias del servicio de abastecimiento de aguas en nuestra capital, que mantienen de secano las necesidades de sanidad de muchos segundos pisos de las casas de Alicante.

Nuestras palabras han caído en el vacío, como nos figurábamos, porque nuestras autoridades municipales han declarado imposible todo lo que sea censurar y corregir a la poderosa y, por lo visto, influyente, Compañía de Aguas de Sax o, mejor dicho, Sociedad de Aguas Potables y mejoras de Valencia. Y continúan las deficiencias denunciadas.

Ahora bien, nosotros preguntamos: ¿Será necesario solicitar la intervención de las Autoridades gubernativas superiores, para pedirles la sustitución de los señores que, por lo que sea, no quieren defender los intereses de los vecinos de Alicante?

Abelardo Chápuli Galán

Alquiler de bocoyes vacíos.

El túnel de la vida

Defunciones y nacimientos en Alicante durante el pasado mes de Junio.

Mortalidad.—Durante el mes, 86. Media diaria mensual, 2'86. Mortalidad mensual por 1.000 habitantes, 1'23. Menores de 5 años, 15, de ellos ninguno de las Casas de Maternidad. Mayores de 70 años, 16, de ellos: de 70 a 80, 12; de 80 a 90, 3; de 90 a 100, 1. Por enfermedades contagiosas, 26. Tuberculosis, 17. Gripe, 1. Pneu-

monía, 6. Accidentes, 5. Natalidad.—Varones legítimos, 60; varones ilegítimos, 4. Hembras legítimas, 56; hembras ilegítimas, 6. Total, 126.

Resumen.—Total nacimientos desde 1.º de Enero hasta 30 de Junio, 983. Total defunciones en igual espacio de tiempo, 683. Diferencia a favor de nacimientos, 255.

En el primer semestre del actual año, que cierra la estadística que antecede, la mortalidad por cada 1.000 habitantes ha sido de 9'75 únicamente. El ideal sanitario es que sea menor de 15 (oscilando de 12 a 15). En Alicante, como se ve, hemos excedido al ideal sanitario. Motivo es este de legítima satisfacción para los alicantinos, pues, sin duda, es el mayor elogio que puede hacerse de nuestra ciudad consignarlo, y divulgarlo la más eficaz de las propagandas.

Línea de automóviles ELCHE-ALICANTE

Table with 2 columns: Salidas, Destinos. Rows include times for Alicante to Elche and vice versa.

EL SERVICIO DE TRANVIAS

La línea del Portazgo

Al inaugurarse esta línea que pone en comunicación con el centro de la ciudad, las barriadas de Portazgo y Florida, ya dijimos que era el servicio insuficiente y además resultaba excesivamente caro.

Ocupase el Ayuntamiento de esto mismo y creímos que se haría alguna gestión encaminada a corregir estas deficiencias, pero pasan los días y nada se debe haber hecho en este sentido o si se ha realizado, ningún resultado práctico se ha obtenido, por cuanto circula cada hora un vehículo y continúa cobrándose un real, por un recorrido con este, muy aproximado al de Carolinas que solo cuesta quince céntimos.

Y casi podría estar justificado el precio si la nueva línea sirviera un barrio aristocrático de hoteles de recreo, pero en el caso este, de ninguna manera. Los modestos vecinos de la Florida y Portazgo, son obreros de la estación y de algunas fábricas enclavadas en aquella zona que han de invertir una buena parte de su jornal en el billete del tranvía, si quieren trasladarse al centro de Alicante o que sus mujeres vayan al mercado.

Se impone una rectificación del injusto criterio que ha presidido la fijación de tarifas e igualmente procede también duplicar, por lo menos, el servicio en esta línea que sirve a la vez, el trayecto Estación Estación de M. Z. A.

Pensión Alicantina BARCELONA

Ronda Universidad, 4, pral. Teléfono 16.924

Situado en el centro de la capital

Precios moderados Director Gerente

Vicente Lloret

Gran Hotel Samper American Bar

LOZA y CRISTAL

Plaza de Toros

¡Abajo las coquetas!

Manchurrone de almagra, rabiamente roja, con brocha de encalar techos... Ajos y tacos en boca de los artistas... Procacidades atroces, dichas sin gracia y sin ocasión. Nada en esta obra tiene razón de ser, ni siquiera la música, elementalmente orquestada, por añadidura. Una desdicha.

Ya está; a lo que se iba, se ha conseguido. La escena convertida en pista de circo, obligando a las señoritas del coro a realizar acrobatisms absurdos, mucho más en mujeres, con peligro de deprecionar al público y de lastimar a las chicas, como ocurrió anoche a una de ellas. No hay derecho a eso, aunque firmen el libro autores consagrados... ¡Que gracia se encuentra ahora en aquellas obras que años atrás se motejaban de inmorales!

«La carne flaca», «La Fresca», etc., tienen, al menos, ingeniosos diálogos y la picardía está presentada discretamente, sin frases gordas. Ya, desde anoche, se puede decir todo desde la escena, sin miedo a sanciones, porque es un libreto teatral donde están escritas... No soy dudoso en este aspecto, ni me asustan libertades de lenguaje... Pero la educación, no puede tolerar esos desahogos, como eructos ruidosos...

Y perdonen los artistas que no pueda ocuparme de ellos; comprenderán que no se puede decir nada de su intervención, obligados a andar a ras del suelo.

Loló Trillo malgastó anoche su voz y su actuación, aceptable, en obra de tal fuste. Y Rosalía Salvador, La Talisa, Concha Ruiz, todas ellas, el mismo coro, por respeto a su sexo, son mercedoras de otro trato.

La presentación, magnífica en trajes y decorado y bien montada la obra.

PETIT-PARIS

LOZA - CRISTAL - PORCELANA SERVICIO PARA CAFES Y BARES NOVEDADES PARA REGALOS

Avenida de Méndez Núñez, 28.

Fuego en una fábrica

Las pérdidas se elevan a 200.000 pesetas

En la fábrica de hilados que los señores A. y J. Gishert Domínguez, tienen establecida en la calle de Arias Miranda 27, de Alcoy, se produjo un violento incendio que a las nueve de la mañana de hoy aún no había sido extinguido; apesar de los esfuerzos que desde los primeros momentos prestaron bomberos, autorida les y vecinos.

Las pérdidas se calculan en unas 200.000 pesetas.

Lea usted EL LUCHADOR

FRIGIDAIRE

(Refrigeración eléctrica automática) PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc.

Tipos industriales: Para Restaurants, Bars, Cafés, Lecherías, Tiendas de Ultramarinos, Fábricas de chocolate etc.

Para detalles y presupuestos JOSÉ L. CURT Concesionario exclusivo

JOAQUIN COSTA 28 Y 3

MAYLIN

Notas periodísticas

La corrida de Alcoy

Con ganado de Damián Flores y actuando el diestro alicantino Ángel C. Carratalá, Aldeano y Revertito, se celebrará el próximo domingo una corrida en la plaza de la industriosa Alcoy.

Entre la afición alicantina reina gran entusiasmo y serán muchos los que el indicado día se trasladan a Alcoy para aplaudir al idolo, que, como es sabido, está más valiente y más torero que nunca.

La corrida promete ser uno de los mayores acontecimientos de la temporada, en la plaza a que nos referimos.

Manuel Martínez

BAR «CAFÉ EXPRESS» HELADOS, APERITIVOS, MARISBOS Y DESAYUNOS, CERVEZAS BAVIERA, GRAN VÍA NOVELDA

Cartera de Sociedad

De temporada ha marchado a Po'op nuestro buen amigo don Carlos Ramos.

Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo y correligionario don José Vilar, de Castellón de la Plana.

Con su distinguida familia marchó a Santapola, de temporada de baños, nuestro querido amigo, el comerciante don Roberto Torres Uriarte.

A Madrid marchó ayer el acaudalado comerciante de esta plaza, don León Dupuy, estimado amigo nuestro.

Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo don Antonio Gosalvez Limiñana, funcionario del Banco Hispano en Villena, que en las recientes oposiciones a Contadores de Ayuntamiento ha sido aprobado con excelente puntuación.

Nuestra enhorabuena, —Para Madrid ha salido en el rápido de esta mañana, el presidente del Ateneo y notable letrado don José Guardiola Ortiz.

Nuestro querido amigo el reputado doctor don Juan Santa Olalla, médico-jefe del Sanatorio Esquerdo, atenderá a su consulta mensual, los días 5 y 6 del corriente mes de julio, en su nueva Clínica, calle de San Fernando, 46, primero.

Nuestro distinguido amigo, el inteligente estudiante de Medicina don Agustín Sánchez Altola-guirre, ha obtenido en brillantes exámenes celebrados en la Universidad de Zaragoza, la honrosa calificación de sobresaliente en las asignaturas del primer curso de su Facultad.

Felicitemos, por su merecido éxito al señor Sánchez Altola-guirre y a su padre, el conocido facultativo y particular amigo nuestro, don Agustín Sánchez San Julián.

Sociedad clausurada

Barcelona, (teléfono).—Por orden gubernativa ha sido ordenada la clausura de la Sociedad de Música de Mataró.

ARTICULOS para REGALOS

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS EN EL DIA DE HOY ENTRADOS

Miraflores, español, de Cardiff con carbón.

Bró, noruego, de Vigo y Oporto con bacalao procedente de Reyjavik.

Cabo Menor, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Atlante, español, de Melilla y Orán con carga general y pasaje.

Artxanda Mendi, español, de Barcelona, Tarragona, Sagunto y Valencia con hierros y carga general.

Córdoba, francés, de Valencia, con carga en tránsito.

Isla de Panay, español, de Fernando Poo, Canarias y Gádiz con carga y pasaje en tránsito.

DES-PACHADOS

Bró, noruego, para Valencia con bacalao en tránsito.

Cabo Menor, español, para Valencia y escalas hasta Marsella con carga general.

Atlante, español, para Barcelona con carga general y pasaje.

Artxanda Mendi, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao con carga general.

Córdoba, francés, para Málaga, Dakar, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con carga general y pasaje.

Isla de Panay, español, para Valencia y Barcelona con carga y pasaje en tránsito.

La regata crucero del Mediterráneo

Barcelona, (teléfono).—Ha quedado establecida definitivamente la clasificación general de la regata crucero del Mediterráneo, quedando el primero de la clasificación general el balandro «Tonino», de don Alfonso.

Noticias de la provincia

Robo SAX.—En la casa de campo denominada «Senabie», habitada por el vecino Jaime Juan Llorens, se cometió ayer un robo llevándose los ladrones un billete de 50 pesetas que había escondido entre las ropas de un baúl.

Los cacos no lograron encontrar unas 925 pesetas que se guardaban en una cómoda.

Una monja menos y una maestra más

Valencia, (teléfono).—A la ciudad ha llegado la noticia del siguiente suceso, ocurrido en una importante población de la ribera. Según informes, entre la monja maestra de labores y la superiora del hospital de dicha ciudad existían diferencias que se habían exteriorizado en más de una ocasión. En su consecuencia, el sábado último se comunicó a la monja la orden de traslado a otro establecimiento lejano a Valencia, no hallándose la maestra dispuesta a abandonar el hospital donde trabajaba, se puso de acuerdo con sus alumnas, en unión de las cuales abandonó el hospital, yendo a refugiarse al domicilio de una de sus alumnas que se brindó al efecto. Avisada la Policía, no tardó en averiguar el paradero de la monja, la cual se negó a volver a la Comunidad, alegando que los votos son renovables cada cuatro años y que ella estaba en su derecho a renunciar. En vista de tal actitud, se formó el oportuno expediente, y la monja ha dejado de pertenecer a la Comunidad. El hecho es objeto de muchos comentarios.

Para resolver conflictos obreros en Eibar

Madrid, (teléfono).—Anoche marchó a Eibar una comisión del Ministerio de Economía Nacional para tratar de resolver los problemas surgidos en las fábricas de aquella localidad.

Preside la comisión ministerial el general Acha y forman parte de la misma el teniente coronel de Artillería señor Fernández Ferrer y el funcionario del Ministerio don Vicente Saunier.

La comisión permanecerá en Eibar durante cuatro o cinco días, y durante dicho interregno dará audiencia a todos los fabricantes armeros.

También se tendrá en cuenta el dictamen de la Cámara Oficial Armera, en cuyo local se darán varias conferencias.

Muertos a tiros

Sofía, (radio).—Ha ocurrido un nuevo crimen político.

Cuando pasaban por una de las más céntricas calles de esta capital dos sastres macedonios, fueron atacados a tiros por dos desconocidos.

Los asesinos, al verse perseguidos por la policía, dispararon sus armas contra los agentes, hiriendo a uno de ellos.

Ambos lograron escapar.

Los macedonios murieron instantáneamente.

Las organizaciones revolucionarias han negado que tengan relación alguna con el crimen, que ha conmovido a la población.

Las industrias químicas

Barcelona, (teléfono).—Se ha inaugurado la sección española del Palacio de Industrias Químicas, que ocupa la mayor parte del amplio local, uno de los más bellos del Certamen.

Todas las instalaciones han sido montadas con delicado gusto. Al acto inaugural asistieron el general Soler y Garde, que representaba al capitán general, representantes del gobernador y del alcalde, presidentes de la Diputación y Audiencia, y otras autoridades, las cuales fueron recibidas por el presidente de la Cámara Nacional de Industrias Químicas y la junta general de la citada Cámara, quien les acompañó a la visitar todas las instalaciones.

Después se sirvió un lunch, pronunciándose interesantes discursos por el presidente de la Cámara de Industrias Químicas y los tenientes de alcalde señores Ramón y Juncadella.

Anoche, organizado por la citada Cámara, se celebró un banquete en «Miramar».

Ha batido el record de distancia

Santander, (teléfono).—Ha fundado en este puerto el buque español «Cristóbal Colón» que ha invertido 6 días y veinte horas en hacer la travesía Nueva York, Vigo, batiendo el record de distancia en dicha línea.

300 pesetas fijas

y fuerte comisión. Novísima facil representación local, por cuenta de la firma BIQSEMENTAL. Aportado número 4.018 MADRID

THE ORCHETROLA

PIQ-UPS Y AMPLIFICADORES

Casa Granados

Sagasta, 61.—ALICANTE

AUTOMÓVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro «Timón» para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELEO PRECIOS

Bote de 1 kilo, 600 ptas. Bote 1/2 kilo, 200 ptas. Bote 1/4 kilo, 125 ptas.

Fabricante: DESIDERIO REIG Drogueria Bailen, 8 y 10.—ALICANTE

Surtido completo de los artículos para automóviles Ducco Dupont. Venta autorizada de los aceites Monopolio

Dr. Espuch Vidal

del Hospital Provincial Nariz-Garganta-Oídos

J. Costa, 9, (antes Ramales) Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Doctor Federico Sellés Miquel

Ex-Alumno del Hospital St. Louis de París

Consulta exclusiva de Enfermedades de la Piel y Secretas

De 10 a 1 y de 4 a 7

Plaza de Castelar 11 entresuelo

El que se confesó autor de un delito Créese que se trata de un obsesionado

Barcelona, (teléfono).—El juez militar, comandante Linares, encargado de instruir el sumario contra el soldado Pablo Sánchez Arias, que se declaró espontáneamente coautor de la muerte del cardenal Soldevila, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra dicho individuo.

Sin embargo, las autoridades conceden poca importancia a las manifestaciones hechas por el soldado Pablo Sánchez. Créese que éste, siendo niño, se encontraba en las inmediaciones del lugar del suceso, y sufrió tal impresión, que a partir de aquel momento le obsesionó la idea de que había tomado parte en el hecho.

Entre otras diligencias, se practicará una para reconocer el estado mental de Sánchez, que sigue en el calabozo del cuartel de la Barceloneta, rigurosamente incomunicado, y tiene constantemente guardias de vista.

El juzgado militar trata de averiguar si entre los sujetos que se hallan en rebeldía por la muerte del cardenal Soldevila, figura alguno con el nombre de Pablo Sánchez.

Parece que en estas circunstancias sólo se hallan los hermanos Ascaso y el individuo apellidado Darriñ. Los tres están en Francia, declarados en rebeldía como sujetos coautores de la muerte del cardenal, del atracó al Banco de Gijón y de otros hechos análogos.

La policía no tiene indicios de que persona alguna llamada Pablo Sánchez, figure entre la gente maleante que tomó parte en los hechos cuya comisión se atribuye al soldado.

Las elecciones senatoriales en Francia

París, (teléfono).—El Consejo de ministros, reunido bajo la presidencia de Doumergue, examinó el orden del día de las Cámaras tratando de fijar la fecha para las próximas elecciones senatoriales.

Después de un gravísimo accidente de aviación

Berlín, (radio).—El grave accidente de aviación de Lindau, en el que hallaron la muerte cinco personas y resultaron gravemente heridas otras dos, fué debido a un error del piloto, quien, cegado por la luz del sol, no enderezó suficientemente y a tiempo el aparato.

Los diarios dicen que la infortunada que desde la orilla del lago de Constanza presencié el accidente, se indignó contra la actitud del capitán de un barco que se hallaba, a un centenar de metros del lugar, donde cayó el avión, y que continuó su ruta sin preocuparse poco ni mucho de la suerte de sus ocupantes.

Ha quedado constituido el Comité sedero

En el Ministerio de Economía se constituyó ayer el Comité sedero central, que reemplazará a la suprimida Comisaría de la Seda en la misión de impulsar el resurgimiento de la producción sedera, quedando constituido en la forma siguiente:

Presidente, el ministro de Economía.
Vicepresidente, el director general de Agricultura.

Vocales: el director general de Primera Enseñanza, el director de la Estación Sericícola de Murcia, los presidentes de las comisiones provinciales sederas de Murcia, Valencia, Alicante, Castellón, Teruel, Tarragona, Albacete, Almería, Granada, Sevilla, Toledo y Barcelona; los representantes de los Colegios del Arte Mayor de la Seda de Barcelona y Valencia, del Real Instituto Sericícola de Castilla y Extremadura, de las Asociaciones de sericultores de Levante, dos técnicos del Ministerio de Hacienda, uno de Trabajo y Previsión, los presidentes de las Cámaras Agrícolas de Murcia y Toledo, el inspector general del cuerpo de Agrónomos señor González Verdejo, dos técnicos del Ministerio de Economía los señores Bernardes y Velasco, y por las Juntas de Aranceles el señor Matesanz.

Es propósito del Gobierno en

Después del salvamento de los tripulantes «del Dornier 16»

Franco, ha dicho que realizará un vuelo Los Alcázares-Alejandrojandría

Esta tarde han salido con dirección a Madrid los aviadores

Fiesta de acoso
Algeciras, (teléfono).—Ayer tarde se celebró en el cortijo de la Albufera, propiedad de los hermanos Gallardo, una fiesta de acoso de reses en campo abierto, organizada en honor de los aviadores.

Asistió al acto la esposa de Franco.

La fiesta resultó muy divertida. Se derribaron 14 vaquillas. Los hermanos Ramón y Cristóbal Gallardo hicieron los honores.

El mecánico Pablo Rada toreó una vaquilla.

La señorita Lalia Darios lidió un novillo.

Los concurrentes fueron obsequiados con una merienda y, después se celebró un animado baile.

Despedida y reconocimiento

Algeciras, (teléfono).—Ayer a última hora de la tarde el comandante Franco, acompañado del sargento Madariaga, se trasladaron a Gibraltar, para despedirse particularmente de las autoridades, inglesas y del comandante y oficiales del «Eagle».

Luego, Franco se trasladó al lugar donde se encuentra el «Dornier».

Asunto de tanta importancia como es nuestra economía nacional constituir Cooperativas de sericultores y llegar a asegurar a los cosecheros los capullos de seda a un precio mínimo remunerador.

Se debió por los reunidos acerca de la venta de simientes de gusanos y sobre la propaganda sericícola en estas zonas.

Se acordó someter estudio de los vocales las medidas conducentes a que tengan efectividad inmediata al régimen de la producción

La manifestación partirá desde la estación de Mediodía para después de asociarse al recibimiento de Franco y compañeros desfilan por la calle de Atocha.

Los manifestantes llevarán banderas.
Se ha ofrecido un puesto en la presidencia al alcalde de Madrid, de quien también se ha solicitado que ceda la banda municipal de música.

La comisión ejecutiva se dirigirá al jefe del gobierno para que conceda permiso a los funcionarios públicos con el fin de que se asocien a los actos que se preparan.

Otro vuelo

Algeciras, (teléfono).—El comandante Franco ha manifestado que realizará un vuelo desde Los Alcázares a Alejandria.

A Madrid

Algeciras, (teléfono).—Esta tarde han salido para Madrid, acompañados de familiares, los tripulantes del «Dornier 16».

La despedida a sido entusiasta.

Una reunión

Barcelona, (teléfono).—Esta mañana en el Salón de Ciento del Ayuntamiento y con asistencia del capitán general y autoridades, se ha celebrado una reunión para constituir la Confederación Hidrográfica del Pirineo Oriental.

El delegado regio de la Confederación pronunció un discurso.

Esta tarde volverá a celebrarse otra reunión.

Jiménez e Iglesias

Barcelona, (teléfono).—Según noticias recibidas, los aviadores Jiménez e Iglesias, llegaron a esta población del 5 al 7 de los corrientes.

Goiburu

Barcelona, (teléfono).—El próximo domingo, actuará en el campo de Las Cortes el jugador Goiburu, quien ayer firmó su ficha con el Barcelona.

La llegada de los aviadores

Madrid, (teléfono).—Ha quedado ultimado el programa oficial de los actos que se celebrarán en honor de los tripulantes del «Dornier 16».

El tren conduciendo al comandante del «Eagle», a cinco oficiales pilotos de los hidros del buque y a los aviadores españoles, llegará a Madrid mañana a las 9-27 de la mañana.

Los ingleses se hospedarán en el Palace Hotel, nombrándose dos oficiales españoles, uno de infantería y otro de marina, que se pondrán a sus órdenes. Además, tendrán a su disposición dos automóviles.

A la una de la tarde serán todos recibidos por Primo de Rivera en el ministerio del Ejército, celebrándose después un banquete.

La verbena, que en honor de los aviadores, se había de verificarse el día de la Virgen del Carmen, se celebrará el lunes, para que, con Franco y sus compañeros, puedan asistir los aviadores ingleses y el comandante del «Eagle».

Dicha verbena se verificará en los jardines del Ministerio del Ejército.

Se ha dado orden por la Jefatura de Aeronáutica a los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, para que se suspendan los ejercicios, con el fin de que todos los aviadores puedan sumarse a los actos que se preparan.

Información de Barcelona

Se trata de un crimen

Barcelona, (teléfono).—En las primeras horas del día 30 del pasado mes, fué ingresado en un hospital Clínico Ignacio Durán de 39 años, casado.

Las manifestaciones que entonces se recogieron, hicieron suponer que se trataba de un atropello de automóvil.

El herido no pudo declarar y falleció anoche.

El juez de la Concepción que entiende en este suceso ha llegado a la conclusión de que no se trata de un accidente y si, de un crimen.

A las cuatro horas del día 30 Ignacio que habitaba en la granja de Santa Coloma marchó al monte.

Mas tarde, unos amigos encontraron a Ignacio que aparecía en el suelo y en medio de un charco de sangre.

El herido fué trasladado a la granja y mas tarde al hospital en donde le fué apreciada una herida en la cabeza con la fractura de la base del cráneo.

El juez ha tomado declaración a la esposa de la víctima y a su hermano político y ha dado órdenes a la guardia civil para que haga las oportunas gestiones.

Lea V. EL LUCHADOR

Nota oficiosa de publicación obligatoria

Algunos periódicos al comentar la nota oficiosa del Gobierno relativa a las medidas que éste se propone tomar en defensa del bajo valor con que infundadamente a su juicio se viene cotizando la peseta han interpretado con exagerado radicalismo, la anunciada, respecto al modo en lo sucesivo de hacerse el aval del Estado por la emisión de valores, que si ciertamente, es propósito del Gobierno de restringir a nuevas concesiones no puede ser suprimiendo las pendientes de emisión que lo tienen ya concedido genéricamente por Real decreto-ley que el 5 de marzo de 1926 se dió como a las confederaciones Hidrográficas salvo que en algún caso especial y según determinen las circunstancias del momento se pudiese acordar substituirlo por la consignación expresa en el presupuesto ordinario de las sumas precisas en conceptos de subvención para dejar absolutamente garantidas las operaciones que se realicen.

El caso de las Confederaciones citadas es concepción afortunada del desarrollo de la gran riqueza sobre riegos y fuerzas industriales, químicas y eléctricas que representan un porvenir espléndido en el aspecto tributario al Erario que irá mejorando notablemente la economía nacional, base fundada con el signo de la balanza, comercial, a parte de especulaciones que no pueden ser influencias constantes del valor de la peseta.

Propague usted EL LUCHADOR

Aparatos de Radio y Accesorios

Casa GRANADOS Sagasta, 61.—ALICANTE

DELCO-LUZ

Producto de la General Motors

SIGNIFICA

Luz eléctrica y agua corriente en todas partes y para todo el mundo

Concesionario: JOSÉ L. CURT



Lo que teníamos previsto El Jardín de la Plaza de la Independencia

Aún no terminadas, ya comienzan a amarillear las plantaciones de la plaza de la Independencia e igual acontece con las del jardín de la calle de Roger.

Esas son las consecuencias de querer hacer cosas, sin pararse a considerar si al realizarlas se habrá malgastado un dinero que podía haberse empleado en algo más útil.

Porque a nadie que discurre bien se le puede ocurrir crear jardincillos a la inglesa, en lugar como el primero de los dos a que nos referimos: una vastísima plaza a la que afluyen amplias avenidas, sin urbanizar por las cuales, a poco viento que reine, verdaderas nubes de polvo han de ir depositándose sobre las delicadas plantas, expuestas, por otra parte, durante muchas horas, a un sol abrasador, factores todos que contribuyen a su rápido y prematuro agostamiento.

Nos hubiera parecido más lógica la plantación de árboles que dieran sombra, tan necesaria en aquel lugar y resistentes a la acción del polvo, del sol, de la falta de riegos frecuentes, (pues sabido es que en nuestra ciudad no es precisamente un derroche de agua el que se hace en estos menesteres). Y mejor todavía que árboles cualesquiera, palmeras, prenden fácilmente en donde se planten, que no requieren especial cuidado y que dan a Alicante la nota característica de inigualada belleza.

Una triple hilera de palmeras hubiera costado menos quizá que estos amanerados y exóticos jardincillos, de vida tan efímera y que no proporcionan beneficio más que a quien haya vendido las plantas que se han empleado en ellos.

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital pesetas 30.000.000
Presidente: Excelentísimo Sr. Marques de Alonso Martínez. Domicilio social MADRID, Carrera de San Jerónimo, 84. Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cadiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, San Lucas de Barrameda, Sevilla, Triana (Casa Auxiliar), Totana y Yecla.

Intereses que abona en pesetas
Cuentas corrientes a la vista 2'50
Cuentas corrientes a 8 días de preaviso 8 %
Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas las imposiciones hasta en el que se retiren 4 %
Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses trimestralmente al plazo fijo de un año 4'50 %
Idem, id., id. dos años 5 %
EN CUENTAS DE MONEDA EXTRANJERA TIPOS CONVENCIONALES

Notas de la Alcaldía

Gota de Leche
El número de niños acogidos a la Institución Municipal de Puericultura, diariamente, durante el mes de junio último, ha fluctuado entre 70 y 81. De ellos solo un pupilo. Invertiéronse en los racionados unos 640 biberones diarios; 2.864 litros de leche de vacas, que costaron 2.004'80 pesetas; 50 kilogramos de azúcar y, para las estufas esterilizadoras, 450 kilogramos de carbón de Cardiff.

Los ingresos que se obtuvieron importan 1.820'30 pesetas; correspondiendo 1.000 pesetas a la subvención del Ayuntamiento, 400 a la de la Junta de Protección a la Infancia, otras 400 al beneficio líquido de una Tómbola que funcionó durante diez días en el pa-

seo de los Mártires, 15'50 al reintegro de la única lactancia de pago y 4'80 a donativo del proveedor de leche.

Los gastos ascendieron a 2.304'05 pesetas. La existencia en Caja el día primero de julio es de 19.532 pesetas 89 céntimos.

Unos donativos

Con el importe de unos donativos del Contratista de las carnes de arrastre procedentes de las dos últimas corridas, la Alcaldía-Presidencia, ha hecho los siguientes: Al asilo de niños pobres de Nuestra Señora del Remedio, pesetas cien; al de ancianos de las Hermanitas de los Pobres, 50; a la Cocina Económica, 50, a las Siervas de Jesús, 50 y a las Religiosas de la Santísima Faz, 50.—Total 300 pesetas.

Otro donativo

La Sociedad Anónima «Distribución Eléctrica Alicantina» ha hecho un donativo de cien pesetas al Monopio de la Brigada de Zapadores-Bomberos, entregándolo a la Alcaldía.

Lea V. EL LUCHADOR

Banco Español de Crédito

Caja de Ahorros 4 por 100 anual

SUCURSAL DE ALICANTE
Paseo de los Mártires, 3
(Casa de Lamagnere)

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de su entrega hasta el día de reintegro, y estos se verificarán en el acto de la petición sin limitación de cantidad. A los imponentes se facilitan pequeñas huchas metálicas.

OPERACIONES DE BOLSA.—Este Banco se encarga de la inversión de capitales en valores de Estado y de ferrocarriles que producen una renta líquida hasta el 5 y medio por 100, con importantes primas de amortización.

Es el Banco más extendido en España.—Cuenta con 265 Sucursales. En la provincia de Alicante cuenta con Sucursales en Alcoy, Elda, Elche, Novelda, Orihuela, Jijona, Callosa de Segura, Pego, Villena, Crevillente y Villajoyosa.

Deportivas

Escrito expresamente para EL LUCHADOR

Los ídolos rotos

Por ALFONSO R. KUNTZ

La derrota de Uzcudun no ha perdido actualidad. El feliz hallazgo del hidroavión de Franco, ha acaparado la atención de toda la prensa y los comentarios jubilosos llenaron el espacio que, de otro modo, se hubiera dedicado a la amargura de aquel vencimiento. Por lo tanto aún es oportunidad de hacer unas modestas consideraciones sobre la acción del vasco en América, con la claridad y la franqueza que son nuestras fieles compañeras.

Hay que admitir la derrota serenamente, pensando que es bien merecida. Este no es un trapicón más de Paulino sino el definitivo tropezón que le apartará—es nuestra creencia—definitivamente de la ocasión para conquistar un campeonato que no merece. Se ha exagerado mucho, muchísimo, el poder de Uzcudun, lo que impidió reflexionar sobre los incidentes que le acompañaron y que eran un aviso de este final lamentable. Paulino ha engañado a todos, de manera especial a los aficionados españoles que casi le dedicaron un culto idolátrico. Desde luego, el vaso de oro de buena fe en sus condiciones excepcionales y, mal guiado y peor aconsejado, se entregó a las dulzuras del optimismo que le fué tan perjudicial.

Parece que es una condición racial el exceso de confianza en nuestras propias fuerzas, que casi siempre nos faltan en el momento decisivo. Lo que le ha ocurrido a Paulino Uzcudun nos está sucediendo y nos sucedió, en todos los órdenes de la vida. Bien está la conciencia del propio poderío pero contando con el del adversario sien menoscabarle. Y Uzcudun se nos antoja a nosotros que concedió al alemán menos importancia de la debida. No se preparó convenientemente y acaso sólo se preocupó de entranarse para pegar, para acometer con sa-

la cara que le propinó el germano durante los quince rounds interminables, sin que el pobre Paulino acertase a hurtar el rostro a los puñetazos terribles del alemán.

Y no olvidemos la parte que en la tremenda desilusión sufrida en España, tienen esos críticos a los que ha cegado un inexplicable optimismo. Nos referimos, como es natural, a esos que han presenciado la actuación de Uzcudun en América, y la de Max Schemeling también, que hasta el mismo día del combate fatal publicaban en periódicos españoles unas crónicas llenas de ciencia, plenas de tecnicismo, en las que se aseguraba la derrota aplastante, rotunda, ejemplar, del incauto y juvenil teutón que había tenido la inmerecida suerte de llegar en poco tiempo ante los puños de Paulino encargados de cortar la historia pugilística del desgraciado alemán...

Otro ídolo roto, aunque no caído, es el Real Madrid, que perdió los dos campeonatos de la temporada actual, el de España y el de la Liga, cuando estaba más seguro de conquistarlos. En ambas competiciones tuvo que contentarse con el segundo puesto, que si es honoroso, no tiene la brillantez del vencedor, del que destaca a la cabeza. El destino ha querido que sean dos clubs catalanes los que hayan vencido al equipo campeón del Centro.

Nunca como este año, desde aquel once formidable del año 17, estuvo el Madrid tan próximo al triunfo merecido y total. Ninguna otra Sociedad futbolística puede presentar una campaña de tanta regularidad y firmeza como la del Madrid, que se ha mantenido en primera fila, como leader destacando a través de la fatigosa y larguísima temporada, que agotó a todos los equipos. Unos y otros no acusan la misma estabilidad. Los que comenzaron bien, como el Español, terminaron el torneo liguista dando una deplorable impresión, y otros, como el Barcelona, que al principio atravesaron una época terrible, haciendo un triste papel en el campeonato, son los que ahora tienen un final más halagüeño.

Pero el Madrid que comenzó bien y terminó bien, no conoce las mieles del triunfo definitivo. No ha sabido, en verdad, hacer el esfuerzo preciso para que no se le escaparan los títulos que parecían estar ya extendidos a su nombre. Poseyendo el mejor conjunto de la Península les faltó organización y así no dispusieron de suplentes de talla cuando les eran más necesarios. No puede culparse de nada a los bravos muchachos que se han batido de firme durante diez meses sin ningún descenso. Bien está el triunfo de los dos equipos catalanes, que sigue consagrando la actividad extraordinaria de esa región tan deportiva. Desde luego, el Barcelona y el Español son clubs que saben hacer las cosas. Podrán atravesar crisis agudas pero ello será momentáneamente. Después, las aguas vuelven a su cauce y se registran los resultados lógicos.

En los casos que hoy nos han dictado estas líneas, tanto en el de Paulino Uzcudun como en el del Madrid, los ídolos, al igual del ejemplo bíblico, tenían los pies de barro.

ALFONSO R. KUNTZ

(Prohibida la reproducción)

Deportistas militares con permiso

Gozando de las licencias militares que les han sido concedidas han venido a nuestra ciudad un grupo numerosísimo de futbolistas, que se disponen a pasar unos días de asueto al lado de sus familiares y amigos.

Entre los llegados destacan los jugadores «hercúlicos», Julián, Martínez, Cuenca, Sala, Carratalá, Lillo y Muntó, a todos ellos a quienes tuvimos el gusto de estrechar la mano en el local del «Hércules», así como a los demás futbolistas y deportistas venidos con permiso les deseamos una feliz estancia en la «terreta», al lado de amigos y familia.



Para adquirir salud

o fortalecerla y ategar la vida, se alquilan villas y casas cerca, y junto al mar con huertos y jardines, en Altea; hay magnífica carretera y playa y las mejores vistas del litoral de nuestro Mediterráneo; y chalets y casas, con bosques, jardines y huertos, todas con muebles o sin ellos, en la Huerta de Alicante, con espléndida carretera y parada de tranvías frente a los edificios.

Para ver y tratar, en la finca de Villa García (antes Benalúa) en Santa Faz:

Artículos para caza
Efectos de pesca
Sagasta, 5.—ALICANTE

Imprenta de EL LUCHADOR

Camiones y omnibus Mercedes Benz

6 cilindros

De 1 y 1/2 2 y 1/2 4 5 10 toneladas

Para transporte de viajeros y mercancías

Su alta calidad asegura un éxito

RÁPIDO, SEGURO Y ECONOMICO

Vea usted los nuevos modelos 1929

expuestos en la Agencia Mataix

Plaza Alfonso XII, 2

ALICANTE

Facilidades de pago y cambios razonables

Pedid catálogos e informes

Escuela Modelo

EDUCACIÓN EVANGÉLICA

Calderón de la Barca, 26, 28 y 30; Juan de Herrera, 4
LA ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante.

Edificios propios, especialmente construidos para colegios. Profesorado numeroso y competente. Clases al aire libre. Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.

FRANCÉS — DIBUJO — MUSICA — GIMNASIA
Museo, Biblioteca escolar, Gabinete de Física.

CLASES GRADUADAS PARA NIÑOS Y NIÑAS

Gramófonos y discos
Lámparas «Philips» Radio
Casa GRANADOS
Sagasta, 61.—ALICANTE

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en Alicante: En todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.—Camacho, 26, Murcia.—Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los procedentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparar la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferrecia en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de LA DENTICINA MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados.—Para su administración a la Instrucción que acompaña el frasco. Como garantía exigir mi firma y fábrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.